

# Lunes 24 de julio de 2017

**El Financiero Pemex coloca cinco mil mdd en mercados NOTIMEX** Pemex realizó una operación en el mercado internacional por un total de cinco mil millones de dólares que le permite asegurar liquidez y mejorar su perfil de vencimientos de deuda. La empresa productiva del Estado señaló que esta operación, que consistió en colocar dos bonos y usar los recursos para recomprar otros con vencimiento en dos años, forma parte de las acciones que la empresa ha realizado para fortalecer su posición financiera. Así, obtuvo financiamiento mediante la reapertura y colocación de dos bonos vigentes de referencia, a plazos de 10 y 30 años, y los rendimientos que pagarán al vencimiento serán de 5.75 y 6.90 por ciento, respectivamente. Además, recompró bonos con vencimientos en 2018 y 2019, disminuyendo así el monto de amortizaciones de deuda que Pemex debe realizar en estos años, señaló la empresa productiva del Estado a través de un comunicado. La demanda de los títulos de Pemex tuvieron 15 mil millones de dólares, es decir, tres a uno. Los agentes colocadores fueron BBVA Bancomer, HSBC Securities (USA) Inc., JP Morgan y Santander. Se contó principalmente con la participación de inversionistas de Estados Unidos y Europa. Con parte de esos recursos obtenidos, Pemex recompró bonos que tenían vencimiento en los próximos dos años, lo que reduce sus compromisos de pago de deuda en ese periodo; el monto fue por aproximadamente mil 742 millones de dólares. De esta manera, la petrolera extendió la vida promedio de su portafolio de bonos en dólares en 1.1 años, disminuyendo significativamente sus necesidades de refinanciamiento. Pemex resaltó que tiene ahora total disponibilidad de sus líneas de liquidez bancarias, y detalló que el monto agregado de estas líneas equivale a 1.6 veces los vencimientos de deuda en 2018. En un entorno de volatilidad en los mercados, particularmente en los precios de energéticos, afirmó que esta operación refleja la confianza de los inversionistas en el rumbo que está tomando la empresa con base en su Plan de Negocios 2017-2021 P.C.

**PEMEX, finanzas públicas Desempleo en México baja a 3.41%, el menor nivel desde 2006: INEGI JASSIEL VALDELAMAR** A pesar de la incertidumbre económica de principios de 2017, uno de los indicadores macroeconómicos que más ha mejorado en México es la tasa de desocupación, prueba de ello es que bajó a 3.41 por ciento en el primer semestre del año y quedó por debajo del 3.98 por ciento del mismo periodo del año anterior y, además, resultó ser su menor nivel desde 2006. De acuerdo con las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en junio el 3.27 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) se encontró desocupada, lo que implicó una baja desde el 3.56 por ciento de mayo. Este nivel también fue el más bajo en 11 años. Los economistas de Banorte-Ixe consideran que el desempeño del empleo estará influenciado principalmente por la menor incertidumbre alrededor de la economía mexicana, la cual ha disminuido dada una menor probabilidad de cambios drásticos a la política comercial de EU. En el caso de las mujeres, la tasa fue la menor desde que se tiene registro, al ubicarse en 3.35 por ciento en junio, bajando 0.27 puntos porcentuales respecto a mayo. Del mismo modo, para los hombres la tasa de desocupación fue de 3.27 por ciento, 0.12 puntos menos que el mes previo. La tasa de ocupación en el sector informal representó el 27 por ciento de la población ocupada en el sexto mes de 2017, cifra menor a la observada en el mes anterior que cerró en 27.1 por ciento y mayor en 0.1 puntos frente a junio de 2016. El 59.3 por ciento de la población de 15 años y más en el país se ubicó como económicamente activa. Esta tasa es superior a la registrada en el mes inmediato anterior cuando llegó a 59.2 por ciento. No obstante, Banorte-Ixe prevé que la tasa de desempleo aumente en los próximos meses por el impacto de recortes al gasto público P.C.

**INEGI, desempleo Comunidad bitcoin está de fiesta: tiene nuevas reglas y se eleva el precio BLOOMBERG** Los seguidores del bitcoin están de celebración, ya que la comunidad ha adoptado un nuevo mecanismo destinado a mejorar su uso y permitirle crecer, lo que aumenta la confianza en la moneda virtual y hace que los precios vuelvan a niveles cercanos a un récord. La comunidad, que se había dividido respecto a la mejor manera de hacer que la criptomoneda fuera más manejable, se unió en su apoyo a una mejora de código conocida como SegWit2x, que apunta a incrementar la capacidad de transacción de la red. El acuerdo impulsó el jueves un alza del precio del bitcoin frente al dólar, luego de una caída, respecto de un pico de junio, como consecuencia de la preocupación sobre su futuro. "Nos entusiasma haber salido de ese impasse", dijo Andrew Lee, que está al frente de la startup de compra de bitcoin *purse.io*, cuyo equipo celebró con cerveza en su oficina de San Francisco. "El avance abre las puertas a innovaciones muy esperadas", comentó. Los entusiastas de bitcoin desde Nueva York y San Francisco hasta Hong Kong y Tokio, se reunieron en bares y oficinas en fiestas improvisadas, mientras que otros se volcaron en Twitter y medios sociales para celebrar el acontecimiento, así como el alza del precio. El impasse surgió de un límite impuesto a las dimensiones de los bloques que sostienen la red, con el fin de evitar ataques de hackers. A medida que crecía la popularidad de la moneda virtual en el transcurso de los últimos nueve años, los tiempos de las transacciones y las comisiones por procesamiento aumentaron, lo que redujo la capacidad de la comunidad de procesar pagos con la misma eficiencia. Desarrolladores debatieron durante años cuál era la forma más indicada de mejorar el software, lo que culminó en el reciente enfrentamiento. Más del 93 por ciento de los mineros, que funcionan como columna vertebral de la red digital, daba su apoyo a BIP91, el primer paso necesario para la instrumentación de SegWit2x, según Coin Dance, un sitio web que sigue su adopción. Los mineros de bitcoin son grupos independientes que verifican y procesan las transacciones de bitcoin mediante la resolución de problemas digitales para obtener como recompensa comisiones y la creación de la moneda digital. SegWit2x es ante todo un compromiso entre dos bandos en competencia. Uno proponía un enfoque directo buscando aumentar las dimensiones del bloque. El otro, un grupo de desarrolladores conocido colectivamente como Core, impulsaba una solución a mayor plazo, mediante el traslado de algunos datos fuera de la red principal, un plan llamado SegWit al que se opusieron los mineros, porque también podría reducir su influencia. Finalmente, los mineros aceptaron adoptar SegWit, pero también aumentar las dimensiones del bloque a 2 megabytes. Dentro de tres meses, la comunidad enfrentará un nuevo reto, cuando algunos de los mayores mineros del mundo adopten una segunda etapa de la propuesta, la duplicación de la dimensiones del bloque. Sin embargo, miembros de la comunidad coinciden en que lo peor quedó atrás. P.C.

**bitcoin, sistema financiero Reforma Baja inflación anual a 6.28% en quincena**

Ernesto Sarabia Cd. de México (24 julio 2017).- En la primera quincena de julio, el Índice Nacional de Precios al Consumidor aumentó 0.24 por ciento respecto al periodo previo, y la inflación a tasa anual se fijó en 6.28 por ciento, la menor en las últimas tres quincenas. Esto ocurre luego de 10 incrementos quincenales consecutivos a tasa anual, esto es, la quincena que se reporta con respecto a la misma del año anterior, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En la segunda quincena de junio, el Índice aumentó 6.33 por ciento, su incremento más alto a tasa anual desde la primera quincena de enero de 2009, periodo en que la cifra fue de 6.36 por ciento. P.C. INEGI, inflación Ceden peso y BMV; dólar se vende en \$17.95

Ernesto Sarabia Cd. de México (24 julio 2017).- El tipo de cambio se mueve en contra del peso a pesar de que los precios del petróleo avanzan y frente a mercados que valoran información económica de Estados Unidos, Europa y México. El dólar se adquiere cinco centavos por arriba de su precio del viernes pasado a 17.15 y se ofrece en 17.95 unidades, en sucursales de Citibanamex. En las operaciones al mayoreo, la divisa de Estados Unidos se compra en 17.6938 y se vende en 17.7038, 5.63 centavos más que la sesión previa, en un ambiente de abundantes cifras económicas a nivel internacional. P.C. BMV, sistema financiero, tipo de cambio Eleva FMI previsión de PIB para México

Notimex Kuala Lumpur, Malasia (24 julio 2017).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) mejoró hoy el pronóstico de crecimiento de México para este año, en el marco de la recuperación gradual de la actividad económica de América Latina. Para este 2017 la previsión de crecimiento de México es de 1.9, dos décimas arriba del pronóstico del pasado abril en que lo había fijado en 1.7 por ciento, mientras que quedó sin cambios, en 2.0 por ciento, la estimación para 2018. El incremento se apoya en la fuerte actividad económica que México registró en el trimestre enero a marzo de este año, señaló el FMI en la actualización de su World Economic Outlook (WEO). P.C. FMI, crecimiento económico, economía mundial El Economista Inflación en el Reino Unido pega a finanzas públicas REUTERS El déficit presupuestario de Reino Unido fue mayor de lo esperado en junio, ya que el aumento de la inflación desde el referéndum del Brexit obligó al Gobierno a pagar más intereses por su deuda, sumando problemas al ministro de Finanzas Philip Hammond. El déficit de junio fue de 6.854 millones de libras, un 43% más que la del mismo mes del año pasado, dijo la Oficina Nacional de Estadística en cifras que excluyen a los bancos estatales. P.C. Reino Unido, inflación, finanzas públicas, economía mundial Actividad económica creció marginalmente en mayo REDACCIÓN Durante el quinto mes del año las actividades Terciarias presentaron un aumento de 0.3% y las Secundarias lo hicieron en 0.1%; en cambio, las Primarias descendieron 1.75 de manera mensual. En términos anuales, el IGAE tuvo un incremento real de 2.2% en mayo con relación a igual mes del año pasado. Las actividades Terciarias se elevaron 3.5%, las Primarias 0.3% y las Secundarias avanzaron 0.1% respectivamente, precisó el organismo estadístico. P.C. INEGI, IGAE Habrá hasta nueve rondas sobre TLCAN: Guajardo REUTERS México, Estados Unidos y Canadá sostendrían entre seis y nueve rondas de conversaciones para la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) que iniciará a mediados del mes próximo, dijo el secretario de Economía mexicano, Ildefonso Guajardo. Esta semana Reuters reportó que los tres países habían acordado un calendario agresivo de conversaciones en busca de concluir rápidamente la renegociación del TLCAN para reducir el riesgo de que el proceso pudiera politizarse por las elecciones presidenciales de julio del 2018 en México. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, Secretaría de Economía Ahorro voluntario rompe récord en primer semestre ELIZABETH ALBARRÁN En el primer semestre del año, el ahorro voluntario y solidario que registran las administradoras de fondos para el retiro (afores) fue de 50,129 millones de pesos, un incremento de 27%, respecto de lo que se obtuvo en el mismo periodo del 2016. Carlos Ramírez, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), indicó que este monto es el mejor que se haya registrado en la historia de las afores y considerando sólo los primeros seis meses de cada año. &ldquo;Seguimos con una tendencia ascendente, logramos romper todos los récords que se tenían para un primer semestre, tanto en monto de recursos como en aportantes&rdquo;, expuso. Refirió que, en el primer semestre del 2013, las 11 afores que conforman el mercado registraban un ahorro voluntario y solidario de 15,612 millones de pesos y para los primeros seis meses del 2017 ascendió a más de 50,000 millones de pesos, es decir, se ha triplicado en cuatro años y medio. P.C. Consar, ahorro voluntario, pensiones, seguridad social, afores Se definen áreas que quieren elevar reglas de origen LILIA GONZÁLEZ Sectores mexicanos como el textil, acerero, automotor y autopartes, electrónico y telecomunicaciones alzaron la mano para incrementar el porcentaje de reglas de origen en la región de Norteamérica y sustituir importaciones de Oriente, como lo planteó el gobierno de Donald Trump en sus lineamientos para la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Para el sector industrial mexicano es &ldquo;muuy acertada&rdquo; la propuesta de incrementar el contenido estadounidense y regional de los productos en el marco de la renegociación del TLCAN, con lo cual &ldquo;debemos estar tranquilos, los tres países (México, Canadá y Estados Unidos), de que vamos a procurar que haya mayor integración y contenido regional de lo que consumimos entre nosotros&rdquo;, destacó Eugenio Salinas, representante del cuarto de junto de los integrantes de la Iniciativa Privada (IP). P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, sector industrial La Jornada Compras anticipadas de dólares afectan mercado cambiario Notimex | sábado, 22 jul 2017 10:50 Ciudad de México. El peso cerró la semana con una depreciación moderada de 0.28 por ciento o cinco centavos, al cotizar en alrededor de 17.61 pesos por dólar, a pesar de que la mayoría de las divisas cerraron con fuertes ganancias. Banco Base expuso que lo anterior se debió a que los niveles por debajo de 17.50 pesos por dólar se comenzaron a registrar luego de las compras anticipadas de dólares y a una mayor demanda por coberturas. Otro factor que limitó las ganancias de la moneda nacional fue un retroceso de los precios del petróleo durante las sesiones del jueves y viernes. Recordó que el peso mexicano es la divisa más apreciada del mercado cambiario en lo que va del año, acumulando un avance de 15.02 por ciento o tres pesos y 11 centavos. La entidad financiera señaló que a pesar de la depreciación del peso, el dólar se debilitó de forma generalizada por segunda semana consecutiva, con el índice ponderado del dólar, al registrar una caída semanal de 0.94 por ciento hasta su nivel más bajo desde marzo de 2016. Las pérdidas del dólar ocurrieron desde el inicio de la semana, luego de que los legisladores republicanos de Estados Unidos decidieron abandonar los esfuerzos por aprobar la reforma sanitaria, al no

contar con el apoyo del Partido Demócrata ni de todos los senadores republicanos. Lo anterior dejó en evidencia que el mandatario estadounidense, Donald Trump, no cuenta con el respaldo de su propio partido. P.C. tipo de cambio Pemex coloca deuda por 5 mil mdd para necesidades de financiamiento Miriam Posada | lunes, 24 jul 2017 09:48 Ciudad de México. Petróleos Mexicanos colocó deuda por 5 mil millones de dólares, con lo que cubrirá sus necesidades de financiamiento para 2017 y 2018, con lo que "consolida su posición financiera de liquidez", aseguró la empresa. Explicó que esta operación es parte de la su estrategia financiera que consiste en la diversificación de fuentes de financiamiento y de mercados, para lo que desarrolló un portafolio diverso que incluye mercados financieros nacionales e internacionales, líneas de crédito bancarias y de crédito con agencias internacionales de exportación e importación, entre otras, y amplió su presencia en diferentes mercados y monedas. Dicha estrategia también consiste en la diversificación de inversionistas entre los que contempla americanos, europeos, ingleses, mexicanos, asiáticos y de distintos países de Latinoamérica. La empresa tiene en sus objetivos el mejoramiento del perfil de deuda, por lo que en la actualidad alrededor del 80 por ciento de la deuda se encuentra a tasa fija, con vida media de 8 años los que permitió "reducir considerablemente la incertidumbre y el riesgo de financiamiento", aseguró. P.C. PEMEX, deuda, finanzas públicas Crecimiento económico mundial para el 2017 será de 3.5%: FMI Miriam Posada | domingo, 23 jul 2017 23:45 Ciudad de México. El Fondo Monetario Internacional (FMI) sostuvo que el crecimiento económico mundial para el año 2017 será de 3.5 por ciento, y previó para el 2018 un aumento de 3.6 por ciento. Para México, el organismo internacional aumentó las previsiones de crecimiento de 1.7 a 1.9 por ciento debido a "la fortaleza de la actividad económica en el primer trimestre del año", mientras que para el resto de Latinoamérica son a la baja, con mayor deterioro en Venezuela. Entre los riesgos observados por el FMI para el crecimiento económico mundial, figura la normalización de la política monetaria en economías como la de Estados Unidos, lo que podría tensar las relaciones financieras internacionales más rápido de lo previsto. Otros riesgos observados por el Fondo son las políticas aislacionistas. "el fracaso de los intentos por aumentar el crecimiento potencial y lograr que el crecimiento sea más inclusivo podría alimentar el proteccionismo y obstaculizar las reformas favorables a los mercados. Esa postura podría trastocar las cadenas internacionales de suministro, reducir la productividad mundial y encarecer los bienes de consumo transables, lo que perjudicaría de forma desproporcionada a los hogares de bajo ingreso"; P.C. FMI, crecimiento económico, economía mundial Fondos de Afores se aplican a deuda privada: Consar Susana González G. | domingo, 23 jul 2017 21:31 Ciudad de México. La quinta parte de los 2.9 billones a los que ascienden los fondos de pensiones de los trabajadores que manejan las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) se destina a inversiones de deuda privada nacional e internacional ya que concentran el 18.8 y 0.9 por ciento del total, respectivamente, de acuerdo con información que la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) dio a conocer a propósito del vigésimo aniversario de la reforma al sistema de pensiones que se cumple este mes. En total 589 mil 115 millones de pesos de los fondos de pensiones se aplican en "deuda privada"; de largo plazo, precisó. La de tipo local asciende a 516 mil 116 millones de pesos, otros 71 mil 576 millones de pesos corresponden a invertidos en instrumentos de empresas privadas nacionales emitidos en el extranjero y mil 362 millones de pesos en organismos multilaterales, aunque por cambios en la regulación éstos últimos ya son considerados también como instrumentos nacionales. De cualquier manera, los bonos de deuda gubernamental se mantienen como el principal instrumento de inversión de las afores, pero su participación se redujo en los últimos 12 años porque de concentrar el 82.80 por ciento del total invertido en 2005 pasaron a 52.5 por ciento en mayo de 2017, indican las estadísticas oficiales. P.C. Afores, deuda privada, pensiones, seguridad social México y EU detuvieron a 100 mil menores centroamericanos en 2016 Juan Carlos Miranda | domingo, 23 jul 2017 08:25 Ciudad de México. El número de menores de edad (niñas, niños y adolescentes) que migraron desde países centroamericanos hacia México, o de dichos países y de aquí hacia Estados Unidos, llegó a su máximo histórico en 2016, cuando más de 100 mil fueron aprehendidos por autoridades migratorias de ambos países, indica el anuario de migración y remesas México 2017 elaborado por la Fundación Bancomer y el Consejo Nacional de Población (Conapo). P.C. migración, menores de edad, Conapo Comisión Europea evalúa acusaciones contra automotrices alemanas Dpa | sábado, 22 jul 2017 16:16 Bruselas. La Comisión Europea está considerando una acusación contra las principales automotrices alemanas por supuestamente haber constituido un cártel al ponerse de acuerdo ilegalmente acerca de tecnologías, costos y proveedores, confirmó hoy a Dpa la máxima autoridad de competencia en el mercado único europeo. La investigación se desprende de un informe publicado en la revista alemana Der Spiegel, en el que dice que representantes de Volkswagen, Audi, Porsche, BMW y Daimler sostienen esos acuerdos desde la década de 1990. En caso de comprobarse, dichos fabricantes de automóviles habrían incurrido en un comportamiento económico ilegal. Sin embargo, todavía es prematuro realizar especulaciones, dijo un portavoz de la autoridad reguladora europea antimonopolio, quien también informó que la Comisión Europea y las autoridades nacionales de Alemania cooperan entre sí en este tipo de temas. P.C. Comisión Europea, industria automotriz Ganaderos avalan suspensión de importación de lácteos de Colombia Carolina Gómez Mena | domingo, 23 jul 2017 15:28 Ciudad de México. Los ganaderos afiliados a la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG) respaldaron, avalaron y aprobaron la decisión del gobierno, el cual a través del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), determinó suspender las importaciones de productos lácteos procesados originarios y procedentes de Colombia, luego de que la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE) le retirara el estatus de zona libre de fiebre aftosa con vacunación. El director de Sanidad Animal de la CNOG, Juan Ramón González Sáenz, señaló que con esta decisión se protege un patrimonio importante de México, el cual le ha dado prestigio a nivel mundial, además de que no se deben correr riesgos innecesarios. "Cada vez que se negocia o se retoma un tratado comercial con los países de América del Sur, donde sigue presente la aftosa, los productores pecuarios de México solicitan inmediatamente dejar fuera de las negociaciones animales y productos que puedan ser vehículo de la enfermedad y hasta el momento, les ha asistido la razón, teniendo infinidad de ejemplos, el más reciente, Colombia, donde se ha presentado un brote, no obstante considerarse libres de la enfermedad con vacunación y ser reconocidos por la OIE desde 2009"; señaló González

Sáenz. P.C. ganadería, leche, sector lácteo, importaciones El País La economía global desaprovecha su potencial por EE UU y el Brexit SANDRO POZZI El FMI confirma que la recuperación de la economía mundial avanza &ldquo;a paso firme&rdquo;. Los riesgos, según el economista jefe del Fondo, Maurice Obstfeld, están &ldquo;ampliamente equilibrados&rdquo;. Sin embargo, en los últimos tres meses se ha producido un cambio en la distribución del crecimiento. La actividad fue mejor de lo esperado en España, Brasil y México; pero no colmó las expectativas en Estados Unidos, Reino Unido y el resto de América Latina. La recuperación de la economía mundial avanza &ldquo;a paso firme&rdquo;, confirma el Fondo Monetario Internacional en la actualización de sus proyecciones. Los riesgos, según Maurice Obstfeld, están &ldquo;más bien equilibrados&rdquo;. Sin embargo se produjo un cambio en la distribución del crecimiento en solo tres meses. El crecimiento fue mejor de lo esperado en países como España, Brasil y México pero no colmó las expectativas en Estados Unidos, Reino Unido y el conjunto de América Latina. El Fondo Monetario Internacional (FMI) mantiene una expansión global del 3,5% para este año, frente al 3,2% registrado en 2016, según la actualización de sus proyecciones publicada en la madrugada de ayer. El crecimiento para las economías avanzadas pasará del 1,7% de hace un año al 2% previsto para 2017. Los riesgos relacionados con las elecciones, dice el equipo que dirige Obstfeld, &ldquo;se atenuaron&rdquo;. P.C. FMI, crecimiento económico, economía mundial México descarta sorpresas en la renegociación del TLC con EEUU y Canadá ELÍAS CAMHAJI "Sin sorpresas. Nada es nuevo, todo se ha escuchado en debates públicos". Esto ha dicho este martes el secretario de Economía de México, Ildefonso Guajardo, un día después de que la Casa Blanca detalló sus objetivos en la negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). El Gobierno de Donald Trump ha sido consistente e insistente con el "America first" y sus dichos de campaña: reducir el déficit con el vecino del Sur y recuperar el empleo en la manufactura. Guajardo se dijo preparado y calificó de "preocupante" equiparar el saldo positivo de la balanza comercial con una política de ahorro macroeconómico. "Nos acerca a una visión un tanto mercantilista del tema", ha dicho el ministro en el informativo de Carlos Loret de Mola. P.C. TLC, acuerdos comerciales